

## ANGLAIS & BOERS

### Bes de réponse

On a demandé hier encore au gouvernement anglois s'il pouvait enfin donner des nouvelles des négociations.

Et M. Baillou, qui interrogait, a répondu comme précédemment, qu'il n'avait pas de communication, à faire aux Communes.

Voilà ce que l'on a à savoir : le gouvernement n'a reçu aucune information. Il se passe comme à la Chambre.

Ce qui signifie bien que le gouvernement des deux pays, mais qu'il ne peut pas, ou ne sait pas faire connaitre.

### La conférence générale des Boers

On annonçait hier qu'elle était fixée au 25 mai à Woerding. Cette nouvelle venait de l'agence Reuter, qui la recueille elle-même le matin. La conférence est fixée au 15 mai. Elle ne réunira que les principaux chefs boers qui, après avoir régulièrement débarqué, iront à Pretoria faire connaître leur réponse définitive à lord Kitchener.

### Honneurs tenus

Ce qui permet de croire que les Anglais ne comptent plus guère sur la paix prochaine, c'est que le War Office a fait savoir hier que toutes ses mesures sont prises pour l'embarquement sur 14 navires de plus de 10 000 officiers et soldats et 2 000 chevaux dont le départ est échelonné jusqu'à la fin du mois. Le gouffre reste ouvert.

### Garde nouvelle à sensation

Les Anglais continuent à disposer de la paix lors de l'arrivée de l'armée. Une dépêche du Daily Mail annonce, en effet, que le Parlement du Natal a reçu du gouvernement anglais l'autorisation de faire un échange de territoires avec le Transvaal.

Le Natal occupe les districts de Vryheid et d'Utrecht avec tout le versant oriental du Drakensberg dont la population est évaluée à 8 000 blanches et 50 000 indigènes. En retour, le Natal céderait au Transvaal une bande de terrains sur la côte du Tongoland où se trouve le port de Kosi. On voit donc que le général de Krosse devrait laisser passer de la rivière de la Loup, et d'arrêter considérablement le port. Le Natal prendrait aussi à sa charge 700 000 livres sterling (soit 17 500 000 francs) de dette du Transvaal.

Tout cela, c'est du très futur contingent.

### Les idées du maréchal de Waldersee

Le comte de Waldersee, qui était hier à Dresde, a expliqué pourquoi il était allé en Chine.

Il avait, dit-il, pour mission, de prévenir et d'apaiser les conflits entre les nations rivales.

Il a réussi, dit-il encore, à adoucir les frictions entre les Russes et les Anglais.

Puis le maréchal a été nommé au grand état-major général, qui voit, dit-il, les intérêts vitaux de la France dans le développement de son empire colonial.

Pariant des officiers russes, M. de Waldersee attribue la réserve qu'ils ont observée pendant la campagne à leurs sentiments d'hostilité envers l'Allemagne. Ces sentiments datent du Congrès de Berlin.

(Ici une parenthèse. — Cette hostilité est bien compréhensible, c'est l'attitude de l'Allemagne. Pendant la guerre turco-russe, et surtout à la fin de cette guerre qui a fait perdre à la Russie le bénéfice d'une campagne longue et qui a arraché la Russie quand elle était aux portes de Constantinople. — Ces choses-là ne s'oublient pas.)

Pariant aussi du recent traité anglo-japonais, le maréchal de Waldersee le juge d'importance capitale.

Les Japonais, dit-il, considèrent la guerre avec la Russie comme inévitable et s'y préparent activement.

De son côté, la Russie profite du temps pour fortifier ses points faibles.

Et il conclut que toutes les puissances sont attirées vers le valleau du Yang-Tsé à cause de ses richesses.

## CA & LA

### Morts d'hier

Sur la controverse Gordin de Boucicaut, chanoinesse de l'église Saint-Pierre de Paris. — M. Paul Roche, ancien président de la Cour des cassations, à Paris, 66 ans. — M. Riescolet, géomètre principal de la classe du service topographique en Afrique, à Alger.

**Hommage mérité**

Un pieux catholique a eu l'excellente pensée de fonder, à l'hôpital de Louviers, un pavillon où 5 ménages trouvent une vaste et salubre installation pour leurs vieux jours. C'est une charité bien délicate et qui doit être imitée, celle de ne pas séparer les vieux époux indigènes.

### ECHOS DE PARTOUT

On a appris que le Général Gouraud, qui doit accompagner les représentants de la France aux Etats de Rochefort, a un tirant d'eau trop considérable pour pouvoir planter dans le port de Mombasa. En conséquence, il est probable que le Général ira à New-York.

Le Conseil supérieur de l'instruction

publique est convoqué jeudi 15 mai pour sa session ordinaire qui s'ouvrira le 15 mai.

Les œuvres écrites de concours d'admission à l'Ecole normale supérieure sont aussi bien pour la section des sciences, du 15 au 18 juin ; pour celle des lettres, du 20 au 23 juillet ; pour celle des lettres, et les sciences du second degré pour la section des sciences, du 27 au 30 juillet.

Les concours d'entrée dans les écoles supérieures de commerce reconnues par l'Etat s'ouvrent, en 1902, le 1<sup>er</sup> octobre, au siège des écoles.

Le roi Oscar quittera Biarritz vendredi pour aller directement à Biarritz où il sera un court séjour.

### GUERRE ET MARINE

#### MANEUVRES DE DIVISION

Sous la direction du général Vilas, commandant la 57<sup>e</sup> brigade, de très intéressantes manœuvres de garnison ont eu lieu non loin de Nice.

Les troupes, divisées en deux parts respectivement commandées par le colonel Outhain, du 1<sup>er</sup> régiment, et le colonel Latour d'Afrique, du 112<sup>e</sup>, ont admirablement développé ce thème : « Un escadron a débarqué des troupes chargées de détruire le pont de chemin de fer, jeté sur la Brantôme. L'opération est couverte par un feu de mortier et de fusil, et l'escadron passe sur les bords de la rivière le Loup. Les troupes de la garnison de Nice, prévenues, se portent vers le Loup pour rejeter l'ennemi à la mer. »

#### LE « DUGUAY-TROUIN »

Bizerte, 2 mai. — Le bâtiment-école Duguay-Trouin, venant du Pirée, est arrivé hier. Il est nominé à la défense mobile. Il séjournera ici jusqu'à la fin du mois. Le gouffre reste ouvert.

#### LES GROUPEMENTS ÉCONOMIQUES ET LES ÉLECTIONS

Une des particularités de la campagne électorale de 1902 aura été certainement dans le rôle important et, à beaucoup de points de vue, bienfaisant, que les groupements économiques ont joué dans la préparation des élections.

Les Mutualités, les Sociétés coopératives,

les Syndicats ouvriers, sont intervenus directement dans la lutte en restant sur le terrain

Mais aucun groupement n'a mené une campagne aussi énergique et aussi utile que le Syndicat central des Unions fédérées.

Cette importante organisation qui compte, on le sait, parmi les associations les plus puissantes du commerce et de l'industrie en France, a salué la tête d'un mouvement de salaire protestation contre la politique de sectes et de gaspillage financier. Son appel a été entendu d'un huit à l'autre du pays, et il a fait une impression d'autant plus grande que les questions de la politique pure en étaient exclues.

Le cambrlage a été simulé n'en pas douté.

C'est ce qui explique comment Mme Riesseuc, la voisine de Mme Laporte, n'a rien entendu, et même rien su de l'escroquerie, et que les bijoux de Mme Laporte, dont il n'auroit pas pu se débarrasser, n'ont pas été volés, ainsi qu'il eût été arrivé à une bande de malfaiteurs, et connus des reculeurs.

L'assassinat sera donc de l'entourage de la vicomtesse de Montebello, et non de l'ouverture ouverte de plie gracie, sa partie qu'elle formait d'habituée avec tant de méfiance.

Mme Laporte était d'une famille pauvre : toute sa fortune lui venait de ses mariages successifs.

Elle s'était mariée non pas deux fois, comme l'on a écrit, mais trois fois. Son premier mariage s'est éteint en 1848, et son deuxième, en 1856.

Jusqu'à la mort de M. Cacheux.

De ce mariage naquirent plusieurs enfants,

dont un seul, une fille, surviv et devenue actuellement 121, rue du Chemin-Vert.

Divorcée d'un autre G., cette dame est mère de deux fils, dont l'un, M. de Montebello, est arrivé à Paris, et l'autre, M. de Montebello, est arrivé à Woerding.

Le second a été nommé à Woerding.

M. de Montebello, à Woerding, a été nommé à Woerding.

Il a été nommé à Woerding.